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В этом выпуске: 

 

Горячая линия! 
 

Каждые понедельник и 

 четверг 

Общественная  

Приемная 

 

ПО ВОПРОСАМ  

МЕСТНОГО  

УПРАВЛЕНИЯ И  

САМОУПРАВЛЕНИЯ 

 

С 14.00 до 18.00 
 

Мы также готовы выслу-
шать Ваше мнение 

 

Тел. 8(0162) 22-06-03 

Брест, ул. 17 Сентября, 
22-24 
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В СВОЕМ 

ГОРОДЕ! 

ПЕВОМАЙ 

 ПОД ЗАПРЕТОМ 

ДОРОГА  

НА ЗАБОРЕ 

 

ЭТО ВСЕ  

БЕЗХОЗНОЕ 

Прошли предвыборные ба-
талии 2014 года и новый го-
родской Совет депутатов 
вступил в свои полномочия. 
Там все так же нет независи-
мых депутатов, но опыт ра-
боты показывает, что выно-

симые на рассмотрение сес-
сии решения могут изменять-
ся и дополняться при актив-
ном участии граждан.  

Только не стоит думать, что 
депутат сам будет проявлять 
инициативу. К сожалению, 
жизнь показывает, что только 
500 — 1000 подписей жителей 
города является значительным 
аргументом для представитель-

ной и исполнительной власти 
чтобы добиться небольших со-
циально-экономические измене-
ний.  

Вот и получается, что сегодня 
благоустройство дворовых тер-
риторий, состояние детских пло-
щадок, подъездных дорог и да-
же ремонт домов зависит от 
нашей с вами настойчивости и 
активности. 

Что является основанием для 
решения локальных проблем? 
Это ежемесячные отчисления в 
бюджет, поступающие от жите-
лей нашего города, которые 
должны стать гарантией для ре-
агирования властей. А город-
ские власти, принимая от нас с 
вами отчисления, налоги, опла-
ты за услуги обязуются тем са-
мым выполнять свои обязатель-
ства по содержанию и поддер-
жанию порядка. Стоит только 
отметить, что обязательства эти 

должны выполняться властями с 
учетом существования пробле-
мы, а не от того «элитная» это 
часть города или нет.  

Давайте признаем, что про-
стой горожанин часто не владе-
ет достаточной правовой ин-
формацией и опытом прохожде-
ния всех этапов для достижения 
успеха. 

За последние пять лет граж-
данской кампанией «Говори 
правду!» при поддержке и со-
трудничестве с инициативой 
«Наш город», правозащитной ор-
ганизацией «Белорусский Хель-
синкский Комитет» была оказа-
на помощь гражданам в опреде-

лении проблем, вариантов реше-
ния, организации граждан для 
сбора подписей. Активисты по-
могали при сборе подписей, со-
провождении обращения при 
его рассмотрении горсовете и 
горисполкоме. На страницах 
бюллетеня «За наш город!» вы 
найдете необходимую информа-
цию, как стать общественным 
активистом, реализовывать свое 
права на самоуправление. 

И м е н н о  к о н с о л и д а ц и я 
брестчан в гражданские иници-
ативы положительно влияет на 
решению локальных проблем. И 
в этом мы готовы предоставлять 
информацию о возможных пу-
тях решения, ознакомить с про-
цедурой принятия решений го-
родскими властями и поможем 
при составлении обращений.  
Стань настоящим хозяином в 
своем городе! 

С уважением, Анна Канюс 



ПЕВОМАЙ ПОД ЗАПРЕТОМ: 

Как и 128 лет назад в США, местные 
власти в Бресте запретили первомай-

скую демонстрацию с социально-
экономическими требованиями.  

В тоже время состоится праздничное 
официальное шествие, церемония присво-

ения звания «Человек года», гуляния в 
честь праздника Труда… Эволюция бело-

русской общественно-политической систе-
мы налицо. И что бы по этому поводу инте-

ресно сказал Чарльз Дарвин?  
Между тем социал-демократы, активи-

сты кампании «Говори правду», их сторон-

ники рассчитывали пройти по централь-
ным улицам города с социально-

экономическими требованиями и завер-
шить демонстрацию на площади Ленина. 

Формальным поводом для отказа послужи-
ло «разрешение проведения массового ме-

роприятия 1 мая Брестскому областному 
объединению профсоюзов» по аналогично-

му маршруту.  

Но!  
Во-первых, маршруты у нас разные. 

Наш сбор предполагался на пересечении 
бульвара Космонавтов и проспекта Маше-

рова, а проправительственной - Гоголя и 
Ленина. Расстояние более двух килломет-

ров.  
Во вторых, разное и время – мы никак 

не могли пересечься.  

Вывод: это прямая дискриминация по 
политическим и социально-экономическим 

мотивам, что запрещено белорусским и 
международным законодательством. Вла-

сти разрешают демонстрацию тем, кто 
намерен просто праздно шествовать, и за-

прещают тем, кто выдвигает социально-
экономические требования.  

В нашей заявке, например, значилось 

привлечение внимание вертикали к ряду 
местных проблем: необходимости строи-

тельства школ, детских садов и учрежде-
ний здравоохранения в ряде микрорайо-

нов Бреста, своевременный и качествен-
ный ремонт дорожного покрытия, благо-

устройство дворовых территорий, строи-
тельство детских площадок, озеленение 

территорий, а также объединение усилий 

граждан в борьбе за свои права.  
Известно, что уже имеются факты при-

нуждения к участию в официальном ше-

ствии в учреждениях образования и пред-
приятиях города.  

Напомню бюрократам, что 1 Мая для со-

циал-демократов, независимых профсою-
зов, других левых общественно -

политических сил – это Международный 
день солидарности трудящихся в борьбе за 

свои права. И это главное отличие между 
официальной позицией власти, которая 

празднует день Труда, и нами.  
Любопытная деталь: с приходом к власти 

Адольфа Гитлера в 1933 году Первомай по-

лучил официальный статус и был назван 
«Днём национального труда». Через сутки 

после нововведения нацисты ворвались в 
помещения профсоюзов и запретили их.  

128 лет прошло с первой первомайской 
забастовки и демонстрации в США, а в 

нашей стране все так и осталось – Перво-
май под запретом. Праздновать можно, бо-

роться за свои права - НЕТ!  
Кстати, в прошлом году впервые за 13 

лет Брестским горисполкомом была офици-

ально разрешена демонстрация на 1 мая. 
Организатором демонстрации выступала 

областная организация Белорусской соци-
ал-демократической партии (Грамада). 

Поддержали мероприятие структуры 
ПБНФ, кампании «Говори правду!», партии 

«Справедливый мир», независимые профсо-
юзы и жители города. Демонстрация стала 

самой массовой региональной акцией про-

теста за последние годы.  
И все-таки они боятся… 

ИГОРЬ МАСЛОВСКИЙ 
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ПРАЗДНОВАТЬ МОЖНО, БОРОТЬСЯ ЗА ПРАВА—НЕТ! 
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Активисты  «Говори правду!» продолжают кам-
панию «Тысяча и одна ямка» и требуют от вла-
стей обеспечить безопасность движения на од-
ном из участков дороги в  микрорайоне 
«Ковалево». 

В отправленном обращении в Брестский гориспол-
ком и ГАИ области они указывают, что  по улице Су-
ворова в микрорайоне «Ковалево» г. Бреста около 5 
лет назад сдан в эксплуатацию многоквартирный 5-
ти этажный дом №65/3. После благоустройства при-
легающей территории оказалось, что с северной сто-
роны (вдоль торца дома) тротуар так и не был уложен. 

Участок дороги явно заужен при проектировании или 
уже при его строительстве (см. фото). В данный мо-
мент этот участок дороги интенсивно используется 
автомобильным транспортом, поскольку напрямую 
соединяет ул. Суворова с авторемонтным предприя-
тием. 

«Около 10 дней назад на месте предполагаемого 
тротуара в 20-ти сантиметрах от бордюра дороги по-

явились 10 железных столбов для установки забора. 
Все вроде бы ничего, однако, ситуация, которую мы 
на днях наблюдали, заставляет сделать определённые 
выводы. Во время проезда легкового автомобиля по 
данному участку дороги, дети метнулись с дороги и 
побежали между железными столбами в сторону  до-
ма. Один из них зацепился одеждой за железное ухо 

ЗАБОР НА ДОРОГЕ 

забора. Дети остались живы! А что будет, если к этим 
столбам приварят железные секции забора? Куда бу-
дут прыгать дети, инвалиды, да и взрослые?» - ком-
ментирует ситуацию инициатор обращения Виктор 
Ковалюк. 

По словам активиста, в своем обращении жильцы 
просят обеспечить безопасность движения на данном 
участке дороги, а также привлечь к ответственности 

лиц допустивших нарушения при проектировании и 
строительстве  участка дороги. 

Виктор Ковалюк являлся кандидатом в депутаты от 
Белорусской социал-демократической партии 
(Грамада) и «Говори правду!». Как и другие его коллеги 
он намерен и дальше на территории своего округа от-
стаивать интересы жителей. 

ДАЕШЬ ПЛАН ДОРОГ!? 
Разместить в свободном и удобном для жите-

лей города доступе план реконструкции и ремон-
та дорог в Бресте. С таким предложением акти-
вист кампании «Говори правду!» Игорь Маслов-
ский обратился в местные органы власти. 

Напомним, что в рамках кампании по ремонту 

дорог «Тысяча и одна ямка» в 2013 году, пользуясь 
своим правом согласно Закона РБ «Об обращениях 
граждан», ст.ст. 12 и 35 Закона РБ «О местном управ-
лении и самоуправлении», Игорь Масловский обра-
тился в Брестский городской Совет  депутатов с 
предложением включить в повестку дня сессии 
Брестского городского Совета депутатов, следующие 
вопросы:  

1. Состояние качества дорожного покрытия в г. 
Бресте. Оценка ситуации. 2. Выработка и принятие 
необходимых мер по исправлению ситуации в бли-
жайшее время и предотвращение или минимизация 
последствий зимнего сезона. 

В соответствии со ст. 35 (инициатива граждан по 

принятию решений Совета) Закона РБ «О местном 
управлении и самоуправлении», было внесено моти-
вированное предложение о необходимости принятия 
Решения Брестского городского Совета депутатов в 
следующей редакции по данной проблеме. 

В результате, осенью 2013г. на сессии Брестского 
городского Совета депутатов был рассмотрен вопрос 
о состоянии дорожного покрытия в Бресте. А 
основной пункт итогового Решения горсовета 
выглядел следующим образом: рекомендовать 
Брестскому городскому исполнительному комитету до 
конца текущего года разработать перспективную 
программу ремонта дорожного покрытия улиц 
города, предусмотреть источники и объемы 

финансирования, ужесточение контроля за 
качеством их выполнения, используемых материалов. 
«По сообщениям СМИ в Брестском горисполкоме в 
марте 2014 был представлен план реконструкции и 
ремонта дорог в Бресте председателю Брестского 
облисполкома Константину Сумару. Мы рады, что 

наши предложения услышаны и начали 
воплощаться. Но, на наш взгляд, такой план 
должен быть представлен для всех жителей 
Бреста. Это их право знать, как и когда 
планируется расходовать средства бюджета на 
ремонт дорог. К тому же, эти средства теперь 
формируются из специального “дорожного” 
налога» - комментирует ситуацию Игорь Маслов-
ский. 

По словам политика, он направил обращение в 
Брестский городской Совет депутатов и Брест-
ский горисполком. 

«С целью общественного контроля за расходо-
ванием целевых средств прошу: 

- Разместить в свободном и удобном для жителей 
города доступе (на сайте горисполкома, в газете 
«Вечерний Брест») план реконструкции и ремонта 
дорог в Бресте (перспективную программу ремонта 
дорожного покрытия улиц города); 

- Систематически размещать в свободном доступе 
информацию о количестве поступивших целевых 
средств на ремонт дорог и их использовании на кон-
кретные работы; 

- Опубликовать, как осуществлялся контроль за 
исполнением Решения Брестского городского Совета 
депутатов » - добавил Игорь Масловский 

 
http://zapraudu.info/ 
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ЭТО ВСЕ БЕЗХОЗНОЕ 
по ремонту асфальтового покрытия дворовой территории дома. И 
еще пообещал, что «при формировании графика очередности 
капитального ремонта жилищного фонда на 2016-2020 года будет 

рассмотрен вопрос выполнения работ по комплексному благо-
устройству дворовой территории».  

Мы решили помочь жителям микрорайона своей кампаний 
«Тысяча и одна ямка». Дворовой проезд, ведущий от ясли-сада 
№41 к ясли-саду №34, а так же пешеходная дорожка от ул. Криво-
шеина в районе СШ №10 находятся просто в ужасном состоянии. 
Составили обращение, собрали подписи направили в Брестский 
горисполком и УВД с просьбой исправить ситуацию, навести поря-
док, наказать тех, допустил такое состояние. 

Брестский горисполком в своем ответе признает, что дорожное 
покрытие изношено и требует капитального ремонта. Однако, «из-
за ограниченности финансовых средств, выделяемых на благо-
устройство городских территорий, выполнить работы по рекон-
струкции указанных тротуара и проезда в текущем году не пред-
ставляется возможным» - сообщает заместитель председателя 
Н.Н. Бесько. «Повесили» ямочный ремонт этого проезда комму-
нальным службам города, которые обязаны его выполнить «при 
благоприятных погодных условиях». Весна нынче выдалась сухая, 
благоприятная. Ждем…. 

По причине отсутствия денег на ремонт «нет также оснований 
для привлечения к административной ответственности должност-
ных лиц коммунальных служб города». То есть, городские терри-
тории не ремонтируются, так как нет денег и за это никто ответ-
ственности не несет. 

Еще больше вопросов к городским властям за подотчетное им 
хозяйство возникло после ответа, полученного от Управления 
внутренних дел Брестского облисполкома. Замначальника Управ-
ления ГАИ В.Т. Крац сообщает, что по информации, полученной от 
горисполкома, рассматриваемый проезд и пешеходная дорожка на 
балансе коммунальной службы города не состоит и «решением 
Брестского горисполкома от 29.07.2011 №1431 «О постановке на 
учет бесхозного недвижимого имущества» поставлены на учет как 
бесхозные». Интересный поворот событий, не правда ли? Дворо-
вой проезд в городе между тремя социально значимыми объекта-
ми имеет выбоины глубиной в 6-13 см. и стоит на учете как бесхоз-
ный! Как может стоять недвижимое имущество города на учете как 
бесхозное?! Хотя, с другой стороны: имущество бесхозное, значит 
в планах не числится, не ремонтируется и наказывать, соответ-
ственно, за его неудовлетворительное состояние некого. Это все 
ведь бесхозное. 

Анна Канюс, bsdp.org 

С момента застройки микрорайона «Восток» прошло боль-
ше полвека. Высокие деревья выросли во дворах, дома поме-
няли крыши, ощетинились телевизионными антеннами, за-
крылись на стальные двери и стали смотреть на мир вокруг 
пластиковыми окнами. А вот дороги приходили в негодность, 
то ли от бесчисленных вскрытий по причине ремонта канали-
зационных и тепловых сетей, то ли от банальной старости и 
износа. Ровное и гладкое дорожное покрытие стало напоми-
нать лоскутное одело с дырами-ямами, коварно поджидаю-
щее свою жертву – человека или машину. 

В июне 2005г. жильцы одного из кварталов Востока после мно-
гочисленных обращений о необходимости благоустройства полу-
чили многообещающий ответ. Администрация Московского района 
Бреста в лице и.о. главы администрации И.В. Панасюка сообщила, 
что «городской программой благоустройства запланировано про-
ведение благоустройства дворовых территорий квартала застрой-
ки ограниченного ул. Московской – Сов. Конституции – Кривошеи-
на – пр. Партизанский. При наличии финансирования работы бу-
дут выполнены в текущем году». Вот только цена этого документа 
такая же, как и цена предвыборных обещаний власти. Прошло 2 
года и благодаря стараниям и активности жильцов дома №9/1 по 
ул. Кривошеина Брестский облисполком по поручению Админи-
страции Президента РБ рассмотрел обращение по вопросу капи-
тального ремонта дома. Оказалось, что дом включен в титульный 
список объектов на капитальный ремонт на 2007г. В проектно-
сметной документации кроме ремонта самого дома предусматри-
валось и благоустройство дворовой территории. Вероятно, заме-
ститель председателя облисполкома В.Е. Саковский в 2007г. не 
знал о том, что ответил в 2005 и.о. главы администрации Москов-
ского района Бреста. Но с такой же уверенностью заверил, что для 
ремонта уже выбрана подрядная организация, одобрен план и 
работы будут выполнены. Точную дату окончания работ называет 
в своем ответе зампред горисполкома В.Т. Хафизов – апрель 2008 
г. 

К концу апреля 2008 комиссия по приемке объекта констатиро-
вала окончание … 1 этапа работ. А в 2009 был выполнен 2 этап 
работ. Дворовая территория, которую обещали благоустроить еще 
в 2005, так и осталась без изменений. 

Можно позавидовать упорству жильцов, которые в 2012г. кол-
лективно еще раз обратились в облисполком. Зампред облиспол-
кома В.Е. Саковский заверил, что проектно-сметная документация 
на благоустройство дворовой территории разработана. Но вот 
ведь незадача – «в условиях сокращения бюджетного финансиро-
вания выполнить работы по благоустройству в 2012 не представ-
ляется возможным, а имеющиеся бюджетные средства направле-
ны на завершение ранее начатых работ». То есть получается, что 
работы по благоустройству дворовых территорий, запланирован-
ные и «начатые» с 2005 года так и не проводились?! Еще более 
интересно обещание В.Е. Саковского, что вопрос о выполнении 
данных работ будет рассмотрен при формировании программы 
капитального ремонта жилищного фонда Бреста в последующие 
годы. А еще уточняется, какое благоустройство запанировано: 
«расширение дворового проезда до действующих требований, 
увеличение парковочных мест, устройство пешеходных связей, 
детской и игровой площадки» (ответ облисполкома от 01.03.2012). 

В декабре 2013г. тот же В.Е. Саковский ответил, что дворовая 
территория по мнению представителей коммунальной службы и 
так находится в удовлетворительном санитарном состоянии, а в 
весенний период 2014 силами ЖЭС№5 будут выполнены работы 


